
Procès verbal de la réunion du 15 Mai 2014 sur
l’accueil des étudiants de BA1

Pierre Capel

16 mai 2014

Sont présents : P. Capel, Q. Delhaye, M. Di Perri, M. Korenberg, B. Mollet, B. Ndamiyu-
buhatsi, T. Ollinger.
Est excusée : G. Aubry.
La réunion, présidée par P. Capel, est ouverte à 12h30.

P. Capel rappelle le programme d’accueil des BA1 de cette année et les changements
imposés par le niveau central de l’Université pour l’année prochaine. Cette année l’accueil
a eu lieu le vendredi précédant la rentrée, i.e. le lendemain de la JANE (Journée d’Accueil
des Nouveaux Étudiants). Il s’est fait comme suit :

– de 10h à 12h : présentation des différents acteurs de l’École : Doyen, vice-Doeyn à
l’enseignement, Coach polytech, BEP, CP, A.Ir.Br.. . . (pour information, ces présentations
n’ont en réalité pris qu’environ 1h45) ;

– de 12h à 14h : drink d’accueil où nos nouveaux étudiants de BA1 ont pu discuter
avec des étudiants et des membres du corps professoral autour d’un verre (enfin,
une cannette) et des sandwiches ; cette rencontre était prévue sur le square Groupe
G, mais le mauvais temps nous a forcé à nous rabattre sur le hall de mécanique du
bâtiment L ;

– de 14 à 15h30 : présentation des projets par le président de la filière Tronc Commun
et des aides à la réussite proposées par notre École par la Coach polytech ;

– le cours bidon fut donné le lundi de la rentrée de 11h à 12h.
L’année prochaine (i.e. 2014-2015), le niveau central de l’Université a déplacé la JANE au
vendredi précédant la rentrée, i.e. le 12 Septembre 2014. A priori la plupart des activités
organisées par l’ULB sont prévues le matin (P. Capel a contacté les responsables de la
JANE, mais n’a à ce jour pas reçu de réponse), il est donc proposé de déplacer notre accueil
facultaire à l’après-midi. Il faut toutefois être conscient que les proclamations BRUFACE
auront lieu ce jour-là en fin d’après-midi, et qu’il faut éviter une interférence destructive
entre les deux activités (le Doyen devant, en principe, être présent aux deux).

P. Capel propose donc le programme suivant :
– de 14h à 15h30-16h : accueil facultaire par les Doyen, vice-Doyens, Coach polytech,

BEP Cercle et Alumni ;
– à partir de 15h30-16h : drink d’accueil ;
– de là, les nouveaux étudiants pourraient être pris en charge par le BEP et/ou le

Cercle pour une activité d’accueil qui durerait éventuellement jusqu’au TD JANE,
si ce dernier a lieu ce jour-là ;
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– la présentation des projets et aides à la réussite serait reportée au mercredi de la
semaine 1, i.e. le 17 septembre, de 12h à 13h, juste après le cours de Connaissances
Fondamentales ;

– le cours bidon aurait toujours lieu le lundi de la rentrée de 11h à 12h.
Pour raccourcir le temps des présentations, P. Capel propose de ne plus prévoir de
présentation du service social étudiant, car il concerne un très petit nombre d’étudiants,
et de ne plus inviter BEST, vu qu’ils ne sont pas venus l’an passé.

Après cette présentation, la discussion est ouverte sur le projet de programme. Plu-
sieurs points sont soulevés :

– Participation de l’A.Ir.Br. : certains se demandent s’il n’est pas trop tôt pour
présenter cette association d’anciens, puisqu’il s’agit de nouveaux étudiants de BA1.
B. Ndamiyubuhatsi et P. Capel soulignent le désire de l’A.Ir.Br. de s’impliquer plus
dans la vie de l’École. P. Capel contactera le président pour savoir s’ils désirent se
présenter aux étudiants de BA1 comme cette année.

– T. Olinger pense qu’il serait mieux d’inviter BEST, malgré l’incident de cette année.
Il leur sera dès lors proposé de participer à cet accueil également l’an prochain. Le
président du Cercle s’en chargera.

– La proposition de la suppression de la présentation du service social étudiant n’est
pas remise en question. Dont acte.

– Le Cercle s’est dit prêt à s’occuper du drink d’accueil, comme cette année. Vu
l’heure du drink, il n’y aura pas de sandwich mais des biscuits apéritifs ou des
gâteaux. Question budget, il est proposé de repartir sur la même base que l’an passé
(environ 500e, dont une partie est prise en charge par la Faculté), mais de proposer
quelque-chose de plus chic que des canettes. Il est aussi proposé d’emprunter des
mange-debout aux restaurants universitaires à coût nul, plutôt que de les louer (à
réserver assez tôt si toutes les facultés ont la même idée pour la JANE). La question
de l’alcool se pose : peut-on proposer de l’alcool pendant ce drink sachant que l’alcool
est interdit pendant la JANE. Il ne s’agirait pas de faire couler la bière à flot, mais
d’offrir un verre de mousseux. Il est proposé de reporter cette question à une réunion
ultérieure.

– Le square Groupe G resterait la solution idéale avec une solution de repli vers le
bâtiment L en cas de mauvais temps. Il est proposé d’utiliser le hall d’électricité
plutôt que le hall de mécanique, en plus mauvais état. P. Capel contactera J.-Cl.
Maun à ce sujet.

– Cette année, les présentations étaient coordonnées par la Coach polytech et le
président du BEP T. Olinger, qui ont officié comme présidents de séance. Il est
proposé de conserver cette formule qui avait bien marché et d’adjoindre à la Coach
polytech, le président du Cercle, M. Di Perri (la présidente élue du BEP ne pouvant
être présente lors de cet accueil).

– Il est demandé que la personne présentant l’École soit le nouveau Doyen élu (G.
Degrez) qui sera le Doyen de ces nouveaux étudiants. P. Capel le contactera pour
coordonner cela.

– M. Di Perri indique qu’on ne sait pas encore si le TD JANE aura lieu le vendredi
et/ou si d’autres activités sont prévues par l’ACE pour les étudiants ce jour-là. Une
réunion à ce sujet devrait avoir lieu dimanche 18 Mai. Les décisions à ce sujet seront
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transmises à P. Capel pour information 1.
– La question est posée sur la manière dont l’information sur cette accueil facultaire est

transmise aux futurs étudiants. P. Capel précise qu’elle est contenue dans le “Guide
de l’étudiant” qui est distribué après la session de juillet de l’examen d’entrée. Il
semble que certaines informations sont transmises par courrier en même temps que
le programme de la JANE qui est envoyé fin août aux futurs étudiants, à tout le
moins ceux déjà inscrits. Il est souligné l’importance de placer cette information sur
les sites facultaire, du BEP et du Cercle pour être certain d’atteindre le plus de
futurs étudiants possibles. Il est proposé de transmettre cette information au futurs
étudiants pendant le barbecue organisé par le cercle à la fin du deuxième jour de
l’épreuve écrite de l’examen d’admission (sessions de juillet et de septembre).

– La question d’éventuels stands (A.Ir.Br., projets, service social étudiant. . . ) lors du
drink est reportée à une prochaine réunion.

A faire :
Le Cercle, par la voix de son président s’est engagé à

– contacter BEST pour leur proposer de participer à cette accueil ;
– voir ce que l’ACE prévoit comme activités pour les nouveaux étudiants ;
– organiser le drink d’accueil (réserver les mange-debout) ;
– réfléchir à une éventuelle activité après ce drink.

P. Capel doit :
– contacter les Doyens actuel et élu pour confirmer leur participation à cette accueil ;
– vérifier auprès de la Faculté les fonds disponibles pour financer le drink d’accueil ;
– envisager une solution de secours au bâtiment L ;
– programmer une autre réunion début juillet ;
– voir comment l’information sur le programme de notre journée d’accueil est trans-

mise aux futurs étudiants ;
– inviter l’A.Ir.Br. à venir se présenter lors de l’accueil ;
– vérifier le nombre approximatif d’étudiants qui étaient là cette année (après vérification,

environ 120 sur les 170 déjà inscrits suivant le BAPP).
T. Olinger indique qu’il a obtenu une adresse prepamath@ulb.ac.be pour PrépaMath

qu’il préfère voir utiliser plutôt que son adresse personnelle. Il faudra l’indiquer dans le
triptyque d’infirmation sur l’examen d’entrée. Il demande où il peut transférer les ques-
tions qui lui sont adressées à cette adresse. Il peut tout renvoyer à inforpolytech@ulb.ac.be.

La date du 3 juillet est proposée pour la prochaine réunion de préparation.
La séance est levée à 13h30.

1. Information prise, il semblerait qu’il y aura bien un TD le vendredi 12 septembre, si le vice-recteur
concerné est d’accord.
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